
 

MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 

UNIVERSIDADE FEDERAL RURAL DO SEMI-ÁRIDO 

CENTRO DE ENGENHARIAS 
DEPARTAMENTO DE ENGENHARIA E CIÊNCIAS AMBIENTAIS 

 

ATA DA NONA REUNIÃO ORDINÁRIA DO ANO DE DOIS MIL E VINTE E DOIS 

  DA ASSEMBLEIA DO DEPARTAMENTO DE ENGENHARIA E CIÊNCIAS AMBIENTAIS 

 

 

 

No dia dezessete de outubro do ano de dois mil e vinte e dois, às quinze horas e 1 

quarenta e cinco minutos, reuniu-se de forma presencial, no auditório do Centro de 2 

Engenharias I, a assembleia do Departamento de Engenharia e Ciências Ambientais 3 

– Decam, da Universidade Federal Rural do Semi-Árido – Ufersa, sob a presidência 4 

da Chefe do Decam, Cybelle Barbosa e Lima Vasconcelos. Estiveram presentes os 5 

docentes  Alan Martins de Oliveira, André Pedro Fernandes Neto, Blake Charles 6 

Diniz Marques, Christiane Mylena Tavares de Menezes Gameleira, Cristiane de 7 

Mesquita Tabosa, Daniela da Costa Leite Coelho, Diana Gonçalves Lunardi, Elis 8 

Regina Costa de Morais, Eric Amaral Ferreira, Fabrícia Nascimento de 9 

Oliveira, Francisco Aécio de Lima Pereira, Francisco Alves da Silva Júnior, 10 

Joana Karolyni Cabral Peixoto, João Paulo Matos Xavier, John Eloi Bezerra, 11 

José Espínola Sobrinho, Manoel Januário da Silva Júnior, Marília Pereira de 12 

Oliveira, Rafael Oliveira Batista, Raimundo Gomes de Amorim Neto, Roberto 13 

Vieira Pordeus, Solange Aparecida Goularte Dombroski, Thiago Costa 14 

Carvalho, Thomas Edson Espindola Gonçalo, Valmiro Quefren Gameleira 15 

Nunes, Vânia Christina Nascimento Porto e Wesley de Oliveira Santos. 16 

Verificada a existência do quorum legal, a professora Cybelle Barbosa e Lima 17 

Vasconcelos deu início à reunião lendo as justificativas de ausência dos docentes 18 

Alexandre José de Oliveira, Alisson Gadelha de Medeiros, Almir Mariano de 19 

Sousa Junior, André Duarte Lucena, Bruno Rodrigo Simão, Bruno Tiago 20 

Ângelo da Silva, Christiano Rebouças Cosme, David Custódio de Sena, Edna 21 

Maria Mendes Aroucha, Joaquim Odilon Pereira, Maria Josicleide Felipe 22 

Guedes, Marineide Jussara Diniz, Miriam Karla Rocha, Paulo César Moura da 23 

Silva, Saulo Tasso Araújo da Silva, Talita Dantas Pedrosa e Valder Adriano 24 

Gomes de Matos Rocha. Colocadas em votação, as justificativas foram aprovadas 25 

por unanimidade. A pauta foi lida e em seguida foi aprovada por unanimidade, 26 

ficando da seguinte forma: primeiro ponto: apreciação e deliberação acerca das atas 27 

anteriores do Decam; segundo ponto: apreciação e deliberação acerca dos Projetos 28 

de Pesquisa, Ações de extensão e Projetos de monitoria; terceiro ponto: apreciação 29 

e deliberação acerca dos relatórios e planos individuais dos docentes do Decam; 30 



 

MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 

UNIVERSIDADE FEDERAL RURAL DO SEMI-ÁRIDO 

CENTRO DE ENGENHARIAS 
DEPARTAMENTO DE ENGENHARIA E CIÊNCIAS AMBIENTAIS 

 

ATA DA NONA REUNIÃO ORDINÁRIA DO ANO DE DOIS MIL E VINTE E DOIS 

  DA ASSEMBLEIA DO DEPARTAMENTO DE ENGENHARIA E CIÊNCIAS AMBIENTAIS 

 

 

 

quarto ponto: apreciação e deliberação acerca do processo de alteração de carga 31 

horária do docente André Pedro Fernandes Neto de 20h para 40h semanais; quinto 32 

ponto: pauta do Consepe ( ponto 4. Apreciação e deliberação sobre o Projeto 33 

Pedagógico do Curso (PPC) de Arquitetura e Urbanismo, encaminhado via 34 

Memorando Eletrônico Nº 189/2022 – Prograd e ponto 5. Apreciação e deliberação 35 

sobre minuta de resolução que dispõe sobre as normas para regulamentação da hora-36 

aula, e dos horários dos cursos de graduação presenciais no âmbito da Universidade 37 

Federal Rural do Semi-Árido (Ufersa)); sexto ponto: Outras ocorrências. No ponto 38 

um, a professora Cybelle Barbosa e Lima Vasconcelos disse que disponibilizou as 39 

atas da 7ª e 8ª Reuniões Ordinárias na pasta compartilhada da reunião. Em relação a 40 

ata da 8ª, falou que fez um complemento, no sexto ponto, pois não constava a 41 

discussão final sobre a resolução que regulamenta a alteração da carga horária 42 

docente para 40 horas, sem dedicação exclusiva. Colocada em votação, as atas foram 43 

aprovadas, por unanimidade, com a alteração feita. No ponto dois, foram 44 

apresentadas as seguintes ações de extensão: Casas de Leitura: Vida na Terra, da 45 

professora Diana Gonçalves Lunardi, e Educando jovens empreendedores na área 46 

do Agronegócio, do professor David Custódio de Sena. A professora Cybelle 47 

Barbosa e Lima Vasconcelos explicou que as ações de extensão foram aprovadas 48 

ad referendum pois estavam participando do edital da PROEC e tinham urgência na 49 

aprovação. Colocados em votação, as ações de extensão foram aprovadas por 50 

unanimidade. No ponto três, a professora Cybelle Barbosa e Lima Vasconcelos 51 

disse que poucos professores disponibilizaram seus Pids e Rids, na pasta 52 

compartilhada da reunião, devido a um problema no Sigaa e pediu para os docentes, 53 

que não conseguiram fazer o envio, que disponibilizassem até a próxima reunião. 54 

Informou que os Pids dos professores André Pedro Fernandes Neto e Valmiro 55 

Quefren Gameleira Nunes precisavam de correções e pediu para os docentes que  56 

disponibilizassem os Pids corrigidos para a próxima reunião. Foram apresentados 57 

apenas os Pids do semestre 2022.1 dos professores Alan Martins de Oliveira, 58 

Alexandre José de Oliveira, Alisson Gadelha de Medeiros, Almir Mariano de 59 

Sousa Junior, André Duarte Lucena, Bruno Tiago Ângelo da Silva, Christiano 60 
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Rebouças Cosme, Cristiane de Mesquita Tabosa, Cybelle Barbosa e Lima 61 

Vasconcelos, David Custódio de Sena, Diana Gonçalves Lunardi, Edna Maria 62 

Mendes Aroucha, Elis Regina Costa de Morais, Fabrícia Nascimento de 63 

Oliveira, Francisco Aécio de Lima Pereira, Francisco Alves da Silva Júnior, 64 

Joana Karolyni Cabral Peixoto, João Paulo Matos Xavier, Joaquim Odilon 65 

Pereira, John Eloi Bezerra, José Espínola Sobrinho, Manoel Januário da Silva 66 

Júnior, Maria Josicleide Felipe Guedes, Marília Pereira de Oliveira, Marineide 67 

Jussara Diniz, Miriam Karla Rocha, Paulo César Moura da Silva, Rafael 68 

Oliveira Batista, Raimundo Gomes de Amorim Neto, Saulo Tasso Araújo da 69 

Silva, Solange Aparecida Goularte Dombroski, Suedêmio de Lima Silva, Talita 70 

Dantas Pedrosa, Thiago Costa Carvalho, Thomas Edson Espindola Gonçalo e 71 

Wesley de Oliveira Santos. Em relação aos Rids, informou que o Rid do professor 72 

Indalécio Dutra estava cadastrado, mas não havia sido submetido, assim seria 73 

apreciado apenas na próxima reunião. Foram apresentados os Rids 2021.2 dos 74 

docentes Alan Martins de Oliveira, Alexandre José de Oliveira, Alisson Gadelha 75 

de Medeiros, Almir Mariano de Sousa Junior, André Duarte Lucena, André 76 

Pedro Fernandes Neto, Bruno Tiago Ângelo da Silva, Christiane Mylena 77 

Tavares de Menezes Gameleira, Christiano Rebouças Cosme, Cristiane de 78 

Mesquita Tabosa, Cybelle Barbosa e Lima Vasconcelos, David Custódio de 79 

Sena, Diana Gonçalves Lunardi, Elis Regina Costa de Morais, Eric Amaral 80 

Ferreira, Fabrícia Nascimento de Oliveira, Francisco Aécio de Lima Pereira, 81 

Francisco Alves da Silva Júnior, Joana Karolyni Cabral Peixoto, João Paulo 82 

Matos Xavier, John Eloi Bezerra, José Espínola Sobrinho, Manoel Januário da 83 

Silva Júnior, Maria Josicleide Felipe Guedes, Marília Pereira de Oliveira, 84 

Marineide Jussara Diniz, Paulo César Moura da Silva, Rafael Oliveira Batista, 85 

Raimundo Gomes de Amorim Neto, Saulo Tasso Araújo da Silva, Solange 86 

Aparecida Goularte Dombroski, Suedêmio de Lima Silva, Talita Dantas 87 

Pedrosa, Thiago Costa Carvalho, Thomas Edson Espindola Gonçalo, Valmiro 88 

Quefren Gameleira Nunes, Vânia Christina Nascimento Porto e Wesley de 89 

Oliveira Santos. No ponto quatro, a professora Cybelle Barbosa e Lima 90 
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Vasconcelos disse que o processo de alteração da carga horária do professor André 91 

Pedro Fernandes Neto para 40hs retornou ao departamento para que se adeque às 92 

exigências da nova resolução que trata sobre regime de trabalho e distribuição de 93 

carga horária de professor do Magistério Superior. Colocada em votação, a alteração 94 

da carga horária foi aprovada por unanimidade. No ponto quinto (pauta do 95 

Consepe), em seu ponto quatro a professora Cybelle Barbosa e Lima Vasconcelos 96 

disse que o PPC do curso de Arquitetura e Urbanismo já está com as horas da extensão 97 

contabilizadas e com o parecer favorável do Comitê de Graduação. Colocado em 98 

votação, o PPC foi aprovado com 24 votos favoráveis e 04 abstenções. No ponto 99 

cinco a professora Cybelle Barbosa e Lima Vasconcelos disse que nenhum 100 

professor sugeriu emendas, assim discutiu a minuta com os coordenadores. Explicou 101 

que a minuta altera a duração da hora aula para de 50 minutos e, consequentemente, 102 

teria a necessidade aumentar o número de dias letivos para, no mínimo, 115 dias. O 103 

professor Blake Charles Diniz Marques disse que o DET deliberou pela retirada do 104 

ponto de pauta. O professor Alan Martins de Oliveira discordou com o aumento de 105 

dias letivos, disse que não conhece nenhuma IES que tenha 115 dias letivos e sugeriu 106 

que o professor Zoroastro Torres Vilar, autor da proposta, retirasse essa emenda. O 107 

professor Manoel Januário da Silva Júnior disse que o principal objetivo da minuta 108 

é criar o 6º horário e, nesse contexto, as aulas deveriam ter 50 minutos. Falou que os 109 

discentes terão menos tempo para se alimentar, mas, que em contrapartida, teriam um 110 

turno livre para trabalhar ou estagiar. A professora Cybelle Barbosa e Lima 111 

Vasconcelos disse que devem ser analisados a questão discente em relação aos 112 

transportes coletivos e restaurante universitário. A professora Solange Aparecida 113 

Goularte Dombroski perguntou se houve participação de algum pedagogo na 114 

elaboração da minuta e acredita que essas alterações trarão prejuízos ao aprendizado 115 

dos estudantes. O professor Francisco Alves da Silva Júnior disse que tinha uma 116 

rotina bastante corrida enquanto era estudante, por isso considera as alterações 117 

viáveis. Relatou que quando foi coordenador do curso de Engenharia Civil colocou 118 

as turmas, a partir do 7º período, em um turno único. O professor Alan Martins de 119 

Oliveira sugeriu continuar com os atuais 100 dias letivos e rediscutir a adoção do 6º 120 
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horário. O professor Francisco Aécio de Lima Pereira disse que perguntou aos seus 121 

alunos a opinião sobre a adoção do 6º horário e recebeu como resposta, por ampla 122 

maioria, que essa alteração seria inviável por causa dos ônibus e restaurante 123 

universitário. Finalizadas as discussões, foi deliberado em solicitar a retirada do ponto 124 

de pauta e, caso não seja retirado, foi deliberado por votar contra a proposta dos 115 125 

dias e do 6º Horário. No ponto sexto (outras ocorrências), a professora Cybelle 126 

Barbosa e Lima Vasconcelos convidou os docentes para participarem da XII Feira 127 

de Ciência do Semiárido Potiguar que será realizada entre os dias 25 a 27 de outubro, 128 

na Expocenter Ufersa. Disse que ainda havia vagas para os docentes que quisessem 129 

se voluntariar à avaliação dos trabalhos. Falou que serão apresentados cerca de 400 130 

trabalhos e as avaliações serão feitas às 13:00 horas do dia 26. Não havendo mais 131 

nada a ser discutido, a Presidente da Assembleia, Cybelle Barbosa e Lima 132 

Vasconcelos, agradeceu a participação de todos e deu por encerrada a reunião às 133 

dezessete horas e quatro minutos. E eu, Luiz Djalma Dias Filho, secretário do 134 

DECAM, lavrei a presente ata que será assinada por mim e pelos demais presentes, 135 

quando aprovada. XXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXX 136 

Chefe do Departamento de Engenharia e Ciências Ambientais: 137 

Cybelle Barbosa e Lima Vasconcelos ______________________________ 138 

Docentes: 139 

Alan Martins de Oliveira ________________________________________ 140 

André Pedro Fernandes Neto _____________________________________ 141 

Blake Charles Diniz Marques _____________________________________ 142 

Christiane Mylena Tavares de Menezes Gameleira ____________________ 143 

Cristiane de Mesquita Tabosa ____________________________________ 144 

Daniela da Costa Leite Coelho ___________________________________ 145 

Diana Gonçalves Lunardi ________________________________________ 146 

Elis Regina Costa de Morais _____________________________________ 147 

Eric Amaral Ferreira____________________________________________ 148 

Fabrícia Nascimento de Oliveira __________________________________ 149 
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Francisco Aécio de Lima Pereira _________________________________ 150 

Francisco Alves da Silva Júnior __________________________________ 151 

Joana Karolyni Cabral Peixoto ____________________________________ 152 

João Paulo Matos Xavier ________________________________________ 153 

John Eloi Bezerra______________________________________________ 154 

José Espínola Sobrinho _________________________________________ 155 

Manoel Januário da Silva Júnior __________________________________ 156 

Marília Pereira de Oliveira _______________________________________ 157 

Rafael Oliveira Batista _________________________________________ 158 

Raimundo Gomes de Amorim Neto ________________________________ 159 

Roberto Vieira Pordeus _________________________________________ 160 

Solange Aparecida Goularte Dombroski ____________________________ 161 

Thiago Costa Carvalho __________________________________________ 162 

Thomas Edson Espindola Gonçalo _________________________________ 163 

Valmiro Quefren Gameleira Nunes ________________________________ 164 

Vânia Christina Nascimento Porto _________________________________ 165 

Wesley de Oliveira Santos ______________________________________ 166 

Secretário: 167 

Luiz Djalma Dias Filho _________________________________________ 168 
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